

# Der Dorausschreier



Der Dorausschreier ist eine sehr alte Narrenfigur in Bad Saulgau.

Vor vielen hundert Jahren herrschten bei uns viel Hunger und Krankheiten. Damit die Kranken und armen Leute etwas zu essen hatten, sammelten Saulgauer Bürger mit Körben an langen Stangen Lebensmittel für sie. Die Stangen brauchten Sie, damit sie nicht selbst krank wurden.

Nach der Notzeit wurde das für die Kinder an der Fasnet weitergepflegt. Die Körbe haben heute keinen Boden, sondern sind unten offen, damit die Süßigkeiten von den Kindern besser aufgesammelt werden können.

Das Häs und die Maske der Dorausschreier gibt es schon seit fast 100 Jahren. Sie tragen heute ein Hemd und eine Hose aus einem einfachen karierten Stoff und darüber einen Umhang aus Leinenstoff. Auf der Vorderseite des Umhangs ist ein Bild der Saulgauer Fasnet oder ein altes Gebäude Saulgaus zusehen. Auf der Rückseite sieht man Saulgau mit der alten Stadtmauer, dem Katzentürmle und der Johanneskirche. Die Dorausschreier tragen graue Wollhandschuhe und braun-rot-beige Ringelsocken, dazu einen alten Hut mit der Aufschrift „Doraus Detnaus“ und alte Stiefel. Über Hals und Schulter tragen sie ein buntes Tuch mit Muster und einen Halstuchhalter.

Im Mund ihrer Maske haben sie meistens eine Wurst, einen Fisch oder einen Sauschwanz und auch heute haben die Dorausschreier noch immer einen Stecken mit einem bemalten Korb ohne Boden dabei.



Der  
Dorasschreier